
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ДЕЛОВЫХ КРУГОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ � Издается с 1999 года � № 28 (604) � 23.07.2012

Газета отмечена 
знаком отличия 
«Золотой фонд 
прессы – 2012»

Наш сайт в Интернете
www.BCLASS.ru

ISSN 2078-7693

Ф
о

то
 А

л
е

кс
е

я 
Л

и
п

н
и

ц
ко

го

ООО «Полисфера». Реклама

Где пообедать? 
В сити-кафе «Две пиццы»!

Приходите на бизнес-ланч в новое сити-кафе «Две 
пиццы» и оцените современные нотки японской кух-
ни, которая гармонично соседствует с итальянским 
меню.

Каждый будний день с 12.00 до 16.00 вас приглаша-
ют на бизнес-ланч. В сити-кафе «Две пиццы» предложат 
два варианта обеда из вкусных японских и итальянских 
блюд. 

Роллы, салаты, крем-супы, мисо-супы, паста, лапша, 
рис с различными овощными и мясными наполнителями 

– все это готовится по оригинальным рецептурам панази-
атской и европейской кухни. Большие порции рассчита-
ны на энергичных, деловых людей, которые в течение ра-
бочего дня тратят много времени и сил. 

Зайдите в «Две пиццы», чтобы подкрепиться, передох-
нуть от работы, сменив рабочее кресло на удобный ди-
ванчик, или провести деловую встречу в кафе с прекрас-
ным обслуживанием, приятной музыкой и спокойной ат-
мосферой. Все зоны кафе свободны от курения и осна-
щены бесплатным wi-fi.

Оцените новый стильный интерьер кафе, и вам навер-
няка захочется вернуться сюда вновь, чтобы насладиться 
неповторимым звучанием вкуса и аромата оригинальных 
блюд по привлекательным ценам.

Бизнес-ланч

СУШИ ПИЦЦА БАР «ДВЕ ПИЦЦЫ»
г. Архангельск, пр. Троицкий, 81. 
Ежедневно  с 10.00 до 24.00.
Завтраки  с 10.00 до 12.00.
Бизнес-ланчи  с 12.00 до 16.00.

Тел. (8182) 47-56-22

Каждый будний день с 12 00 до 16 00 вас приглаш

——>|6

Ледовый вояжЛедовый вояж
Из Архангельска на судне Из Архангельска на судне 
«Профессор Молчанов» «Профессор Молчанов» 
стартовала экспедиция стартовала экспедиция 
для изучения уникальной для изучения уникальной 
территории национального территории национального 
парка «Русская Арктика». парка «Русская Арктика». 
Директор парка Роман ЕРШОВ Директор парка Роман ЕРШОВ 
(на снимке) в компанию (на снимке) в компанию 
ученых разного профиля ученых разного профиля 
пригласил известного писателя пригласил известного писателя 
Евгения ГРИШКОВЦА.Евгения ГРИШКОВЦА.
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Подробности

За область рассчитается  ■
Правительство РФ

На заседании Совета по развитию лесного ком-
плекса при Правительстве России представителям 
Архангельской области обещана выплата из феде-
ральных средств по долгам за тушение лесных по-
жаров 2011 года. 

Губернатор Архангельской области Игорь ОРЛОВ поднял 
вопрос о кредиторской задолженности казны за ликвида-
цию возгораний. Регион до сих пор не рассчитался с участ-
никами тушения пожаров за проведенные ими работы. Сум-
ма долга – более 150 млн рублей. Уже есть судебные реше-
ния в пользу подателей исков. Списание средств со счетов 
нового специализированного учреждения, Единого лесопо-
жарного центра Архангельской области, может привести к 
остановке финансирования лесохозяйственных работ и ос-
ложнить выполнение противопожарных мероприятий. 

Северодвинский ПАТП –  ■
не привлекательный актив?

Администрация Северодвинска активно подыски-
вает эффективного менеджера на пост директора му-
ниципального пассажирского предприятия, сообща-
ет ИА «Беломорканал». 

В мэрию Северодвинска пригласили руководителей 
большинства местных компаний, занимающихся пасса-
жирскими перевозками: предпринимателям было пред-
ложено возглавить ПАТП. Однако все они ответили отка-
зом занять вакантную должность.

Главу района наказали  ■
за проверку предпринимателя 

В ходе проверки соблюдения федерального зако-
на о защите прав юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей при осуществлении государствен-
ного и муниципального контроля установлены наруше-
ния со стороны главы администрации МО «Бестужев-
ское» Устьянского района.

В утвержденном плане проверок деятельности пред-
принимателей субъект бизнеса, к которому нагрянули про-
веряющие, не значился, в прокуратуру Устьянского района 
на этот счет администрация МО «Бестужевское» не обра-
щалась. Таким образом, имела место самовольная провер-
ка индивидуального предпринимателя по соблюдению зе-
мельного законодательства должностными лицами муни-
ципалитета, которая является незаконной, сообщает пресс-
служба областной прокуратуры.

По фактам выявленных нарушений в отношении главы 
администрации МО «Бестужевское» возбуждено дело о са-
моуправстве, глава признана виновной, ей назначено на-
казание в виде штрафа.

Духовой «Дирекцион»  ■
обещает сюрпризы

В ближайший уик-энд в Архангельске пройдут тор-
жества, посвященные Дню Военно-Морского флота 
России.

Помимо традиционных официальных мероприятий — 
парада военных кораблей на рейде Северной Двины, тор-
жественных митингов и возложения цветов к воинским ме-
мориалам  — организаторы обещают и сюрпризы. Главным 
подарком для жителей Архангельска и Северодвинска дол-
жен стать праздник духовой музыки «Дирекцион-НОРД».

Дирекцион — это торжественная музыка, с которой от-
крываются выступления духовых и эстрадных оркестров, 
парады и концерты. На празднике объединятся пять воен-
ных духовых оркестров из Архангельской области, Воло-
гды и Санкт-Петербурга. 27—29 июля они будут выступать 
на разных площадках, в сводном составе оркестры выйдут 
на плац-концерт 28 июля в 18:00 на площадь перед област-
ным театром драмы.

Основные праздничные торжества пройдут 29-го, не-
посредственно в День ВМФ. С 10:00 до 11:30 архангелого-
родцы смогут увидеть парад кораблей Беломорской во-
енно-морской базы, которые бросят якоря на рейде Се-
верной Двины. В параде примут участие четыре корабля –
два малых противолодочных, рейдовый тральщик и де-
сантное судно. 
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Резонанс: Перевозчики в Мезени продолжают войнуАкценты недели

Паромная переправа че-
рез реку Мезень в Мезен-
ском районе Архангельской 
области автодороги Архан-
гельск — Белогорский — 
Пинега — Кимжа — Мезень 
при поддержке Архречпор-
та появилась в прошлом году 
и проработала до осени. Пе-
ревозчик брал плату за про-
езд автомобиля в размере 
500 рублей, за спецтехни-
ку  — около тысячи рублей. 
Выполнение социально зна-
чимых рейсов компенсиро-

валось из бюджета муници-
пального района. Куриро-
вал работу в Мезени замес-
титель директора ОАО «Ар-
хречпорт» Сергей Сметанин. 
Однако позднее оказалось, 
что документально ни пред-
приниматель Сметанин, ни 
Архречпорт к технике прямо-
го отношения не имеют. Ку-
пил, продал, перепродал – 
схема известная…

Одновременно с обуст-
ройством прежней перепра-
вы аналогичными работами 
на том же месте занялись 
представители ОАО «Архреч-
порт». И тогда борьба за пра-
во перевозить транспорт с 
одного берега на другой пе-

реросла в настоящую войну 
неместного значения. 

Партнеры Сергея Смета-
нина винят во всех бедах Ро-
мана РАЗМАНОВА — совет-
ника директора ОАО «Архан-
гельский речной порт», вла-
дельца Лайского судоре-
монтного завода, директо-
ра компании «Экотек», ко-
торая занимается речными 
и морскими перевозками 
(в составе флота 47 судов). 
К тому же недавно он приоб-
рел акции Мезенского мор-
ского торгового порта. Вот 
и пытается бизнесмен взять 
под контроль все перепра-
вы, сетует предприниматель 
Сметанин.

В конце июня на перепра-
ве в Мезени слышали выстре-
лы. Как объяснил Роман Раз-
манов дознавателю Мезен-
ского отдела полиции, кон-
фликт произошел между зна-
комыми Разманова и «груп-
пой» Сметанина. По словам 
Разманова, люди Сметани-
на чинили преграды рабо-
чим, которые устанавливали 
новую переправу, и не дава-
ли им работать. А однажды и 
вовсе «запугали» работни-
ков: после «недружествен-
ного общения» с представи-
телями конкурирующей пе-
реправы рабочие несколько 
дней не выходили на связь.

Этими «представителя-
ми ИП Сметанина» высту-
пили действующий сотруд-
ник спецназа УФСИН «Сивуч» 
Александр ПОПОВ и брат 
Сергея Сметанина Дмит-
рий, который тоже является 
сотрудником спецназа УФ-
СИН. Как объяснил дознава-
телю Разманов, «на встрече 
Попов вел себя нервно, по-
стоянно перебивал, выска-
зывал в мой адрес угрозы 
(…), что за ним стоит весь от-
ряд спецназа УИН, а если бу-
дет необходимо, подключит 
другие силы. Попов сказал, 
что понтонную переправу на 
реке Мезень речпорту поста-
вить не даст, что там уже на-
ходятся люди, которые будут 
препятствовать его деятель-
ности».

Надо сказать, что за свои 
жизни опасаются и предста-
вители другой стороны кон-
фликта: в полицию написа-
но несколько заявлений об 
угрозах, которые якобы вы-
сказывал Разманов. Однако 
в возбуждении уголовного 
дела было отказано «за от-
сутствием  признаков соста-
ва преступления».

Между тем ФБУ «Севвод-
путь» еще 15 июня предписа-

Переправа, переправа: 
кто тут «левый», а кто «пра
Скоро на реке 
Мезень появится 
новая переправа: 
установленная пару 
месяцев назад 
признана незаконной. 
Предприниматель 
Сергей СМЕТАНИН 
открыл ее в прошлом 
году, когда работал 
заместителем 
директора ОАО 
«Архангельский 
речной порт». 
Но на предприятии 
сменились 
собственники, 
пришло новое 
руководство. 
Нашлись и другие 
бизнесмены, 
предложившие 
Архречпорту открыть 
переправу по более 
выгодной цене. 
Тут и начались 
настоящие 
«разборки»
в стиле 90-х годов. 
В конфликт 
оказались втянутыми 
даже сотрудники 
УФСИН.

Владимир ФЕДОРЕНКО, 
помощник депутата Госдумы Андрея Андреева (КПРФ):

– Несколько дней назад я побывал в Мезени и убедился в обоснованности пре-
тензий к переправе ИП Сметанина. Кому она сейчас принадлежит, для меня ос-
талось загадкой. Так, чеки на переправе выдаются не от ИП Сметанина, а от мо-
сковского ООО «Пантей». 

Суть проблемы я вижу в следующем: местная власть, полиция, контролирую-
щие органы не в силах пресекать нарушения законодательства. Пока выясняется, 
кто и как будет демонтировать «неправую» переправу, непонятные люди продол-
жают ее эксплуатировать, не сомневаясь в своей безнаказанности. Можно лишь 
надеяться, что, нарушая предписания контролирующих органов, коммерсанты 
соблюдают налоговое законодательство.

И еще один аспект: государство повышает ответственность перевозчиков за 
безопасность пассажиров и налагает на них дополнительную финансовую нагруз-
ку. На днях президент подписал принятый единороссовским большинством в Го-
сударственной Думе закон об обязательном страховании ответственности пере-
возчиков. Хотелось бы знать, кто будет страхователем ответственности на «не-
правой» переправе после вступления в силу положений этого закона – ИП Сме-
танин, ООО «Пантей» или ЗАО «Рога и копыта»?

На примере Мезени хорошо видно, что соблюдение законов в России является 
больше минусом, чем плюсом для бизнеса. Поэтому наведение порядка и пресе-
чение незаконной деятельности во всех сферах деловой активности – задача ка-
ждого добропорядочного гражданина, а от депутатов всех уровней мы ждем нор-
мальных и четких законов, соблюдение которых будет более выгодным, чем их на-
рушение. Только так мы научим бизнес вести свои дела безопасно, работать каче-
ственно и ориентироваться на граждан, а не только на желание сорвать куш…  

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Екатерина АМОСОВА

журналист

БК

ФБУ «Севводпуть»  требует удалить из речного русла 
все конструкции наплавного моста и разобрать 
незаконно возведенные сооружения.
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Ситуация: Эксперты предупреждают о новом продовольственном кризисе

вый»?

Акция «Безопасное электриче-
ство» стартовала в 2007 году, с тех 
пор мероприятия по разъяснению 
правил электробезопасности ста-
ли традиционными для «Архэнерго». 
По инициативе компании они вошли 
в программу обучения детей млад-
ших и средних классов в качестве 
дополнительных занятий. 

В период летних каникул «Арх-
энерго» не только дополнительно 
инспектирует свои энергообъек-
ты, проверяя исправность и нали-
чие на них замков, предупреждаю-
щих знаков и плакатов, но и прово-
дит лекции по электробезопасно-
сти в школах. 

В 2012 году специалисты ком-
пании провели уроки в городских 
и сельских школах области, на ко-
торых присутствовало более 150 
детей. Ребята получили закладки, 
буклеты, другую специально раз-
работанную продукцию. Для посе-
щения учебных заведений в компа-
нии специально издана яркая бро-
шюра, где в доступной для школьни-
ков форме рассказывается о прави-
лах безопасного обращения с элек-
тричеством. 

На городском и областном те-
левидении были размещены соци-
альные ролики, предупреждающие 
об опасности пренебрежения уста-
новленными правилами нахождения 
вблизи энергообъектов: состоялось 

42 выхода в эфир за неделю, и это 
только часть огромной работы по 
профилактике электротравматиз-
ма, проводимой компанией. 

Опыт «Архэнерго»  по работе с 
детьми вызвал большой интерес 
представителей областного прави-
тельства и мэрии Архангельска, ко-
торые были приглашены  для участия 
в видеоселекторной конференции. 

– В мэрии Архангельска в бли-
жайшее время будет рассмотрен 
вопрос о заключении соглашения с 
«Архэнерго», – отметила главный 
специалист департамента об-
разования мэрии Архангельска 
Ирина МУНАШЕНКО. – Я вижу не-
обходимость совместной работы 
по подготовке учителей ОБЖ, про-
ведению совместно с энергетика-
ми обучающих семинаров по вопро-
сам электробезопасности. 

Предложение представителя 
мэрии Архангельска не было един-
ственным в рамках состоявшегося 
обмена мнениями. Активную пози-

цию проявили ветераны компании, 
которые решили помочь молодым 
специалистам-волонтерам, взяв-
шим на себя обязанности проведе-
ния профилактической работы сре-
ди детей и подростков. 

– Мы приняли решение сформи-
ровать группу из числа ветеранов 
«Архэнерго», которая будет прово-
дить уроки в школах и ПТУ. Нам есть 
что рассказать, исходя из своего 
огромного опыта работы в энер-
гетике, чтобы заинтересовать тех 
ребят, которые, возможно, в буду-
щем благодаря и нашему участию, 
выберут профессию энергетика, – 
рассказала председатель сове-
та ветеранов «Архэнерго» Гали-
на ЮЖАКОВА. 

Она также предложила прово-
дить экскурсии для юного поколе-
ния. 

«Самое важное, на наш взгляд, 
в ходе бесед с детьми говорить об 
энергообъектах, расположенных в 
их микрорайоне, возможно, вместе 

с ребятами составить интерактив-
ную карту — определить и обозна-
чить на ней степень их опасности. 
На наш взгляд, подростков нужно 
активно вовлекать в эту работу, что-
бы они, получив знания, сами доно-
сили их до своих сверстников. Если 
заниматься этим со знанием дела, 
интересно, результат будет», – под-
черкнула Галина Южакова. 

Îïûò 
«Àðõýíåðãî» 

ïî ðàáîòå 
ñ äåòüìè âûçâàë 
áîëüøîé èíòåðåñ 
ïðåäñòàâèòåëåé 
îáëàñòíîãî 
ïðàâèòåëüñòâà è 
ìýðèè Àðõàíãåëüñêà.

Безопасность: «Архэнерго» продолжает работу по профилактике электротравматизма

Объединяя усилия
В «Архэнерго» 
прошла совместная 
видеоселекторная 
конференция по 
вопросам профилактики 
детского травматизма. 
Одновременно во всех 
регионах Северо-Запада 
представители 
энергокомпаний, 
правительства, местных 
администраций, 
органов внутренних дел, 
Ростехнадзора обсуждали 
тему детской безопасности 
на объектах энергетики. 

Алиса ЖГИЛЁВА

журналист

БК

ло разобрать незаконно возве-
денные сооружения на перепра-
ве и удалить все конструкции на-
плавного моста на 47-м километ-
ре реки Мезень. В ходе провер-
ки выяснилось, что дамбы поя-
вились здесь без согласования с 
ФБУ и соответствующего проек-
та. Кроме того, владелец моста 
не выполняет основных требова-
ний безопасности судоходства, 
а переправа не проходила тех-
нический надзор в Российском 
речном регистре. 

Но Сметанин добровольно 
выполнить требование ведом-
ства отказался, за что «Сев-
водпуть» аннулировал ранее 
выданное согласование на ус-
тановку наплавного моста на 
навигацию 2012 года. Очевид-
но, неспроста спустя несколь-
ко дней на переправе стали 
выдавать чеки от имени ново-
го юридического лица – ООО 
«Пантей». И сейчас вряд ли кто-
то уверенно скажет, какое отно-
шение имеет к переправе сам 
Сергей Сметанин…

Между тем Архангельская 
транспортная прокуратура на-
правила в Ломоносовский рай-
онный суд Архангельска иско-
вое заявление об обязании 
удалить сооружения и запре-
тить эксплуатацию наплавно-
го моста для пропуска пеше-
ходов и транспорта до момен-
та получения документов, под-
тверждающих проведение тех-
нического надзора органами 
Российского речного регистра, 
и согласований «Севводпути».

Однако пока незаконная пе-
реправа в Мезени продолжает 
работать. Установку новой кон-
куренты Сметанина планируют 
завершить на днях. И тогда у 
мезенцев появится выбор – не-
виданная роскошь для местно-
го населения. Люди будут голо-
совать рублем, а владельцы пе-
реправ – снижать цены. Если, 
конечно, конфликт двух сторон 
не вспыхнет с новой силой. 

«С 1 июля увеличились 
тарифы на коммунальные 
услуги, в связи с чем мы по-
высили зарплату работникам 
предприятия на 10%. Кроме 
того, возросла стоимость 
сырья, в частности муки, так-
же в среднем на 10%. Соль 
подорожала на 60%, дрожжи 
— на 5%, масло для смазки 
форм — на 72%. Стоимость 
печного топлива увеличи-
лась на 14%», — так проком-
ментировала ситуацию ге-

неральный директор ЗАО 
«Архангельскхлеб»  Лари-
са ЛОЗОВСКАЯ, сообщает 
ИА «Двина-информ».

Вероятнее всего, в 2012 
году цены на хлеб в целом 
по стране могут подрасти 
еще. Минсельхоз РФ скор-
ректировал прогноз на уро-
жай зерна до 80–85 млн тонн 
вместо предполагаемых 94 
млн. Одна из причин — по-
следствия трагических на-
воднений на юге России. Не 
лучше прогнозы и у наших 
ближайших соседей: сниже-
ние урожая украинской пше-
ницы может составить 37%, 
казахской – 36%.

Более того, ряд экспер-
тов продовольственных 
рынков предрекает продо-
вольственный кризис пла-
нетарных масштабов. Если 
в 2007—2008 годах цены 
на продовольствие были 
взвинчены по инерции, на 
волне общих «заморочек» 
в экономике, то сейчас все 
серьезнее. Один из основ-

ных производителей кукуру-
зы и сои в мире — США из-за 
засухи уже подняли цены на 
эти продукты. Засуха в США 
считается самой масштаб-
ной за последние полвека. 

Минсельхоз Штатов сни-
зил прогноз на производст-
во кукурузы, предложение 
которой на мировом рын-
ке страна обеспечивает на 
50%, до минимума за по-
следние 25 лет. И это еще не 
все: по оценкам трейдеров, 
реальный урожай злака бу-
дет ниже еще на 8—15%.  

Стабильность цен на рис 
также под сомнением: в Ин-
дии, занимающей второе 
место в списке его экспор-
теров, отмечается недос-
таток осадков в сезон до-
ждей, длящийся с июня по 
сентябрь. 

Цена пшеницы в мире 
повышается стремительно 
— на 50% за последние пять 
недель. 

Несмотря на заверения 
министра сельского хозяй-

ства России Николая ФЕДО-
РОВА, что 80—85 млн тонн 
зерна достаточно для удов-
летворения внутреннего 
спроса, эксперты уже отме-
чают рост цен на пшеничную 

муку на отечественном рын-
ке. Экспортный потенциал 
сам Минсельхоз оценивает 
в 16 млн тонн, но игроки рын-
ка полагают, что реально он 
ниже минимум в два раза.

Буханка выросла в цене
По решению 
наблюдательного 
совета ЗАО 
«Архангельскхлеб» 
повышена цена 
на хлебобулочную 
и кондитерскую 
продукцию 
предприятия. 
Напомним, что завод 
является основным 
игроком на рынке 
хлебобулочных 
изделий на 
территории 
областного центра.
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Область и округ
В цифрах: Минрегионразвития опубликовал рейтинг субъектов РФ

Социально-экономиче-
ское положение Ненецко-
го автономного округа сре-
ди 83 российских регионов 
достаточно благоприятно: в 
списке лидеров НАО зани-
мает пятую позицию после 
Тюменской области, Яма-
ло-Ненецкого и Ханты-Ман-
сийского автономных окру-
гов (ХМАО) и Сахалинской 
области.

Несмотря на небольшой 
спад промышленного про-
изводства по сравнению с 
аналогичным периодом 2011 
года, НАО является лидером 
по большинству показате-
лей реального сектора эко-
номики. Так, например, если 
в среднем по России объем 
отгружаемой продукции на 
душу населения составля-
ет 157,2 тысячи рублей, в Не-
нецком АО эта цифра пере-
валивает за 1,5 млн рублей, 

тогда как у следующего за 
ним в списке ХМАО не дотя-
гивает и до миллиона.

НАО входит в число луч-
ших регионов РФ и по таким 
показателям, как строитель-
ство и ввод в эксплуатацию 
жилья, доходы на душу насе-
ления. Так, например, сред-
немесячная заработная пла-
та в округе превышает стои-
мость фиксированного на-
бора товаров и услуг в 3,8 
раза, при том что в среднем 
по России этот показатель 
находится на уровне 2,8.

Инвесторы неизменно 
проявляют интерес к столь 
перспективному региону. 
В 2011 году администра-
ции НАО удалось привлечь 
в казну округа в качестве ин-
вестиций из федерального 
бюджета более 500 млн руб-
лей. Еще свыше 470 млн руб-
лей выделено нефтяными 
компаниями в рамках согла-
шений о социально-эконо-
мическом развитии округа. 
Полученные средства дали 

округу возможность раз-
виваться и решать инфра-
структурные задачи. Кроме 
того, на исполнение полно-
мочий Архангельской облас-
ти на территории региона за 
счет НАО было направлено 
3,33 млрд рублей.

Как итог, в 2011 году по 
инвестиционной привлека-
тельности Ненецкий авто-
номный округ занял третье 
место общероссийского 
рейтинга, а по размеру ин-
вестиций в основной капи-
тал, несмотря на некоторое 
уменьшение их объема, уве-
ренно лидировал среди всех 
субъектов РФ. 

По данным на май теку-
щего года, НАО уступил одну 
позицию рейтинга и стал 
четвертым в списке, про-
пустив Тюменскую область, 
Краснодарский край и Ле-
нинградскую область. Одна-
ко это не мешает округу со-
хранять лидерство по объе-
му вложений в основной ка-
питал: 222,4 тысячи рублей 
на душу населения.

Как отмечает губернатор 
НАО Игорь ФЁДОРОВ, сей-
час экономика региона бо-
лее чем на 90% «завязана» 
на добыче нефти и газа. Не-
нецкий округ заинтересо-
ван в привлечении допол-
нительного финансирова-
ния со стороны недрополь-
зователей для решения со-
циальных задач и в первую 

очередь в сфере поддерж-
ки коренных малочислен-
ных народов Севера. В бу-
дущем же перспективными 
и привлекательными для ин-
весторов могут стать такие 
отрасли, как промышлен-
ная переработка продук-
ции оленеводства, IT-техно-
логии, ветроэнергетика, до-
быча твердых полезных ис-
копаемых, переработка уг-
леводородного сырья, раз-
витие Северного морского 
пути, портовой и авиацион-
ной инфраструктуры, а так-
же въездного туризма. 

На территории Ненецко-
го автономного округа опре-
делены основные принципы 
регулирования инвестици-
онной деятельности в регио-
не. Приоритетными направ-
лениями являются: экономи-
ческая поддержка предпри-
ятий, принимающих участие 
в реализации окружных про-
грамм; создание производ-
ства общественно значимой 
продукции и услуг на терри-
тории округа; разработка, 
внедрение и приобретение 
новейших технологий, обо-
рудования и материалов, 
в том числе и за рубежом.

К концу 2012 года НАО 
имеет хорошие шансы со-
хранить и даже улучшить 
свои высокие позиции в 
рейтинге инвестиционной 
привлекательности россий-
ских регионов.

НАО: территория инвестиций
Ненецкий автономный округ вошел в число 
регионов, чьи показатели инвестиционной 
привлекательности значительно превосходят 
среднероссийский уровень. Столь высокую 
оценку округ получил от Министерства 
регионального развития, опубликовавшего 
доклад о ситуации в экономике, финансово- 
банковской и социальной сферах субъектов 
РФ по итогам января–мая 2012 года.

Ирина ОВЧИННИКОВА

журналист

БК

Нинель СЕМЯШКИНА, 
начальник управления 
финансов и экономической 
политики администрации НАО: 

– Рост инвестиций главным обра-
зом вызван активностью предпри-
ятий топливной промышленности. 
Также отмечается, что значитель-
ные вложения идут в такие отрас-
ли, как производство и распреде-
ление электроэнергии, газа, воды 
и прочие коммунальные услуги, жи-
лищное строительство, транспорт 
и связь, сельское хозяйство. Объ-
ем инвестиций в основной капи-
тал за счет всех источников фи-
нансирования в 2011 году составил 
42,4 млрд рублей. 

Органы власти НАО и крупные 
нефтяные компании заключают со-
глашения о сотрудничестве в сфе-
ре социально-экономического раз-
вития округа. Кроме того, в регио-
не утверждена программа развития 
инвестиционной деятельности, ме-
ждународных и межрегиональных 
связей НАО на период 2011–2014 
годы, ориентированная на создание 
благоприятных условий для улучше-
ния инвестиционного климата.

А в декабре прошлого года был 
принят закон «Об участии НАО в го-
сударственно-частном партнерст-
ве». Партнерам может предостав-
ляться поддержка, в том числе в 
виде налоговых льгот, сниженных 
ставок арендной платы за пользо-
вание госимуществом. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Финансы
Назначение

Секреты успеха

Мастер-класс  ■
от эксперта FOREX

31 июля в Архангельске состоится мастер-класс 
ведущего аналитика компании TeleTRADE, авто-
ра книги «Искусство быть смирным» Петра ПУШ-
КАРЕВА.

Петр Пушкарев известен также как автор многочис-
ленных статей и научных публикаций, авторитетный ком-
ментатор событий рынка на телеканале РБК ТВ, радио-
станциях Business FM и RadioForex.

Основные темы мастер-класса: сочетание фунда-
ментального и технического анализа рынка, знаком-
ство с методикой отбора рыночных сигналов и прин-
ципами управления капиталом, что является осно-
вой для создания личной торговой системы, и, конеч-
но, все о том, как эффективно зарабатывать на рын-
ке FOREX.

По вопросам участия в семинаре 
обращайтесь к специалистам компании: 

г. Архангельск, ул. Поморская, д. 5, оф. 320. 
Тел. (8182) 44-00-94. 

Количество мест ограничено.

ООО «Регион 29». Реклама.

В региональной налоговой  ■
инспекции новый руководитель

Приказом Министерства финансов Российской 
Федерации от 16.07.2012 на должность руководите-
ля управления ФНС России по Архангельской облас-
ти и Ненецкому автономному округу назначен Сергей 
РОДИОНОВ. 

С сентября 2008 года Сергей Викторович возглавлял 
УФНС России по Мурманской области. Работать в налого-
вых органах начал в нашем регионе — прошел путь от ря-
дового сотрудника до заместителя руководителя налого-
вого управления. 

Сергей Родионов сменил на посту руководителя управ-
ления ФНС России по Архангельской области и НАО Алек-
сандра СЕМЧУКОВА, который в порядке кадровой ротации 
назначен на должность заместителя руководителя УФНС 
России по городу Санкт-Петербургу.

«Среди приоритетных задач, которые сегодня стоят пе-
ред налоговыми органами области и округа, — увеличение 
налогооблагаемой базы и повышение качества проведения 
контрольной работы. Для их выполнения прежде всего не-
обходимо в кратчайшие сроки войти в курс дел. Рассчиты-
ваю на поддержку и взаимопонимание коллег, а также на 
конструктивное сотрудничество с органами власти. Уверен, 
что совместными усилиями мы добьемся успеха и сделаем 
наш регион еще богаче. Тем более, как говорится, дома и 
стены помогают», – отметил Сергей Родионов. 

Лицо компании: Сбербанк открыл в Соломбале офис нового формата

«Во-первых, хочу от-
метить, что у нас появи-
лось две круглосуточные 
зоны самообслуживания, 
где, независимо от графи-
ка работы подразделения 
банка, клиенты могут по-
лучить наличные средст-
ва, внести коммунальные 
платежи, платежи по кре-
дитам и т.  д., — рассказа-
ла гостям на церемонии 
открытия руководитель 
дополнительного офи-
са Архангельского отде-
ления № 8637/054 Сбер-
банка Елена КОКОВИНА. 
– Во время работы филиа-
ла в обновленном зале для 
совершения массовых опе-
раций (таких как получе-
ние пенсии, обмен валю-
ты, оформление денеж-
ных переводов) вас обслу-
жат быстро и качественно: 
высокий уровень сервиса 
— один из главных принци-
пов работы Сбербанка».

Второй зал обслужи-
вания предназначен для 
подробных консультаций 
со специалистами банка. 
В комфортной конфиден-
циальной обстановке мож-
но получить информацию 
относительно любых ус-
луг банка, в частности, и по 
наиболее востребованному 
направлению — кредитова-
нию. Специалисты Сбер-
банка помогут подобрать 
оптимальный вид кредита, 
исходя из целей и возмож-
ностей клиента.

Для занятых клиентов 
Сбербанк не только рабо-

тает в выходные дни, но и 
предлагает возможность 
проведения консультаций 
на территории предприятий 
и учреждений. Преимуще-
ства такого формата взаи-
модействия смогли оце-
нить сотрудники одного из 
муниципальных детских са-
дов округа, коллектив кото-
рого получает заработную 
плату на карты Сбербанка 
и пользуется многими дру-
гими его услугами.

«Я сама являюсь по-
стоянным клиентом Сбер-
банка, а сейчас уже более 
двух лет сотрудничаю с 
ним на уровне коллектива 
— в основном по зарплат-
ному проекту. В свое вре-
мя специалисты Сбербанка 
провели презентацию у нас 
в учреждении, и мы опера-
тивно смогли получить бан-
ковские карты. Теперь мно-
гие сотрудники как участни-
ки зарплатного проекта по-
лучают кредиты в Сбербан-
ке по минимальному пакету 
документов. Приятно при-
сутствовать здесь и сего-
дня: все стало еще краси-
вее, удобнее для клиен-
тов, хотя и раньше сотруд-
ники офиса радовали сво-
им вниманием и отзывчи-
востью, терпеливо знако-
мили нас с новыми техно-
логическими возможно-
стями», – отметила заве-
дующая детским садом 
№ 167 «Улыбка», распо-
ложенным неподалеку, 
Людмила СМИРНОВА. 

Открытие обновленно-
го офиса Сбербанка не ос-
талось без внимания адми-
нистрации Соломбальского 
округа. По словам замести-

теля главы Дмитрия ПОПО-
ВА, такие события — еще 
один плюс для развития 
округа, заключающийся не 
только в оптимальном ре-
шении финансовых вопро-
сов, но и в выполнении ряда 
социальных задач. 

«Мы четко осознаем 
роль Сбербанка в эконо-
мике России и в обществе, 
поддержании в нем уверен-
ности в завтрашнем дне, 
стабильности и надежно-
сти. Наши клиенты, их по-
требности, мечты и цели — 
опора деятельности банка. 
Мы хотим стать одной из ве-
дущих финансовых компа-
ний мира и меняемся, повы-
шая качество обслуживания 
клиентов — в данном случае 
населения Соломбальского 
округа», — подчеркнул за-
меститель управляюще-
го Архангельским отде-
лением Сбербанка Вик-
тор ФОМИН. 

В Архангельске это 
седьмой офис Сбербанка 
нового формата, первый и 
самый большой в Солом-
бале: как отмечают сотруд-
ники подразделения, здесь 
обслуживается не менее 
60 тысяч клиентов. 

«Сегодняшний праздник 
— результат большой ра-
боты, которую ведет Сбер-
банк. Переформатирова-
ние — это не просто от-
крытие светлых простор -
ных помещений, которые 
не имеют ничего общего с 
традиционным представ-
лением о сберкассах. Это 
зонирование площади офи-
сов в зависимости от целей 
клиентов, увеличение числа 
круглосуточных зон само-

обслуживания, банкоматов 
и терминалов. Для работы с 
клиентами мы приглашаем 
исключительно персонал, 
ориентированный на бы-
строе, вежливое и квали-
фицированное обслужи-
вание. Активно внедряемая 
нами система электронной 
очереди — не машина, вы-
дающая талончики, а важ-
ный источник информации, 
позволяющий свести к ми-
нимуму издержки, связан-
ные с появлением очере-
дей», — продолжает Вик-
тор ФОМИН.

Соломбальское ново-
селье Сбербанка совпа-
ло с акцией, проводимой 
банком в период летних 
отпусков, больших ремон-
тов и покупок. До 31 авгу-
ста 2012 года включительно 
Сбербанк предлагает кли-
ентам оформить вклад «На 
высоте» с рекордной про-
центной ставкой. До конца 
лета каждый клиент Сбер-
банка может открыть этот 
вклад сроком на один или 
два года. Более подробную 
информацию можно полу-
чить в любом отделении 
Сбербанка России. 

«Это специальное, огра-
ниченное во времени пред-
ложение. Мы ждем вас в на-
ших филиалах уже сего-
дня», — заключил Виктор 
ФОМИН. 

Все подробности о 
вкладе «На высоте», а 
также о других продук-
тах банка вы можете по-
лучить в любом филиале 
Сбербанка, по телефо-
ну 8-800-555-55-50 и на 
сайте www.sberbank.ru

На новой высоте

19 июля 
в Архангельске, 
по адресу: 
ул. Терехина, 9, 
открылся 
в новом формате 
дополнительный 
офис Архангельского 
отделения Сбербанка 
России. Первыми 
модернизированные 
залы обслуживания 
увидели партнеры и 
постоянные клиенты 
банка в этом, одном 
из центральных 
микрорайонов 
Соломбалы.

Дарья ШАШКОВА

журналист

БК

ОАО «Сбербанк России» Генеральная лицензия № 1481 от 30.08.10. Реклама.
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Стиль жизни
Экспедиция: «Профессор Молчанов» отправился в новый рейс

Профи: В областной ГИБДД выбрали лучших инспекторов

— Михаил, вы сами решили 
принять участие в профессио-
нальном конкурсе или началь-
ство обязало?

— На первом этапе проводил-
ся аналогичный конкурс среди 
инспекторов ГИБДД Архангель-
ска, и я его выиграл. Тот, кто за-
нял там первое место, автома-
тически выходит на областной 
этап. А на всероссийский кон-
курс на звание лучшего инспек-
тора ГИБДД поедет победитель 
регионального — майор поли-

ции из Вельского района Дмит-
рий БИККИНИН.

— У вас большой водитель-
ский стаж?

— Думаю, да: я за рулем с 1996 
года.

— На каком автомобиле ез-
дите?

— Сейчас у меня нет маши-
ны: недавно продал ее и жду за-
казанную иномарку. Бывают раз-
ные жизненные ситуации. В то 
время, когда я пришел на рабо-
ту в милицию, служебное жилье 
не предоставлялось. Поэтому 
пришлось пустить в расход хоро-
шую машину, «залезть» в ипоте-
ку... Позже приобрел «копейку». 
Дальше – больше.

— А вас хотя бы раз штрафо-
вали за нарушение ПДД?

— Ни разу. 
— С какими нарушениями 

чаще всего сталкивались за 
время работы в ДПС?

— Я работал в основном по 
крупным нарушениям, в том чис-
ле по таким, за которые преду-
смотрено лишение водительских 
прав. 

— Взятк и когд а-нибудь 
предлагали?

— Нет, не предлагали.
— Случалось бывать на ДТП 

с тяжелыми последствиями?
— Бывало. Включая ДТП с ле-

тальным исходом. Приезжаешь, 
а человек уже мертв... это трудно 
описать словами. Не знаю, что и 
рассказать для примера. Помню 
такой случай: дедушка-бомж шел 
вдоль дороги, бутылки собирал, 
а рюкзак повесил не как обыч-
но, а спереди — так удобнее тару 
складывать. Сбила его машина, 
упал лицом на рюкзак, а «розоч-
ка» от разбитой бутылки вонзи-
лась в горло…

— Работать по линии технад-
зора спокойнее, чем в ДПС?

— В каж дом направлении 
службы есть своя специфика. За 
семь лет работы в ДПС интерес к 
ней угас. По большому счету, каж-
дый день одно и то же: остановил 
– оформил – отпустил, остано-
вил – оформил – отпустил… Сме-
на рабочей обстановки чаще все-
го идет на пользу. 

— В изменениях в правилах 
ОСАГО больше плюсов или ми-
нусов (полис ОСАГО теперь про-
дается только при наличии тало-
на о прохождении техосмотра, а 

предъявлять этот талон «гаишни-
ку» водитель не обязан. — Прим. 
ред.)?

— За последние шесть-семь 
лет автопарк Архангельска очень 
изменился. Люди стараются при-
обретать новые машины, а это — 
гарантия, квалифицированное 
обслуживание в сервисных пунк-
тах. Технически неисправных ав-
томобилей мало. Даже таксисты 
предпочитают «свежие» иномар-
ки. Послабления в прохождении 
техосмотра оправданы. Да и у лю-
дей проблем меньше: не нужно в 
очередях стоять. 

— Тем не менее существу-
ют же любители ретро-автомо-
билей...

— Для этого, в частности, и 
создана служба технадзора: мы 
такие машины выявляем и  оформ-
ляем, запрещаем, если есть осно-
вания, их эксплуатацию, снимаем 
госномера. У водителя есть воз-
можность провести ремонт, при-
нести диагностическую карту — 
после осмотра автомобиля, когда 
все будет в порядке, номера воз-
вращаем. 

— Ваш отдел ведает контро-
лем за общественным транс-

портом. На что чаще всего жа-
луются люди?

— На поведение водителей ав-
тобусов, конечно, поскольку трам-
ваев и троллейбусов в городе уже 
нет. Мы рассматриваем жалобы, 
вызываем водителя и владельца 
автобуса, накладываем штрафы 
на должностных лиц. Иной раз они 
достигают миллиона рублей.

— Как вы относитесь к ре-
формам, проведенным в рос-
сийской полиции?

— На мой взгляд, дисципли-
на стала лучше. Больше внима-
ния уделяется профессиональ-
ным знаниям, спортивной подго-
товке.  

— А к новым требованиям к 
таксистам — счетчик, опозна-
вательные знаки на машине?

— Логика верная, но не все 
продумано. Сегодня человек так-
сует, а завтра повезет своего  ре-
бенка в школу, а его остановят и 
потребуют лицензию и прочее... 

— Можно о личном? Хотели 
бы, чтобы ваш ребенок работал 
в ГИБДД?

— Все зависит от решения ре-
бенка. Но в новой системе в ин-
спекции работать интересно. 

— Будете пробовать силы на 
профессиональном конкурсе в 
будущем году?

— Придут перспективные, 
молодые — им нужно дать шанс. 
Пусть почувствуют дух соревно-
вания, проверят свои знания и 
навыки: это очень поможет им на 
службе.

Начиная с «копейки»
На областном этапе всероссийского  конкурса на звание лучшего 
по профессии старший государственный инспектор технического надзора 
ГИБДД УМВД России по городу Архангельску Михаил ДОЛЖЕНКО стал вторым, 
показав самый высокий результат в технической подготовке. 
За десять лет службы «гаишником» инспектор, по собственному утверждению, 
никогда не брал взяток, а на хорошую иномарку заработал законно 
и постепенно, начав с «копейки».

Лидия ВИНОГРАДОВА

журналист

БК

«Профессор Молча-
нов» посетит наиболее 
ценные участки «Русской 
Арктики» (северную око-
нечность острова Новая 
Земля и прилегающие 
острова), а также терри-
торию федерального за-
казника «Земля Фран-
ца-Иосифа». «Полевые 
работы» послу жат ос-
новой среднесрочно-
го плана развития на-
ционального парка на 
2013 — 2017 годы. Груп-
па исследователей ос-
танется на Земле Фран-
ца-Иосифа до сентября. 
А у гостей судна есть уни-
кальная возможность по-
наблюдать работу ученых 
и на практике познако-

миться с современными 
методами исследования. 
По итогам экспедиции бу-
дет снят фильм.

«Экспедиция уникаль-
на комплексностью про-
граммы: мы выполняем 
очень разные задачи од-
новременно», — отметил 
на пресс-конференции за 
час до отхода судна ди-
ректор национального 
парка «Русская Аркти-
ка», начальник экспеди-
ции Роман ЕРШОВ. 

На «Профессоре Мол-
чанове» обеспечен доступ 
к Интернету, и один из уча-
стников экспедиции, пи-
сатель Евгений ГРИШ-
КОВЕЦ (автор пьес «Как я 
съел собаку», «ОдноврЕ-
мЕнно», «Зима», «Записки 
русского путешественни-
ка», книг «Рубашка», «Ас-
фальт», «Следы на мне» и 

др.) планирует вести еже-
дневный блог и описывать 
свои впечатления от уви-
денного. 

«Я воспринимаю при-
глашение на эту поездку 
как удачу и чудо, — рас-
сказал Гришковец. — Хотя 
такие традиции для рус-
ской культуры совсем не 
новость: вспомните пла-
вание писателя Ивана Гон-
чарова на фрегате «Пал-
лада» или «Африканский 
дневник» Николая Гуми-
лева (поэт вел дневник 
во время путешествий в 
Абиссинию, возглавляя 
этнографическую экспе-
дицию Академии наук. — 
Прим. ред.).  

«Вкусное» в свою оче-
редь гарантировал и уча-
стник экспедиции, почет-
ный полярник России, ди-
ректор Российского му-
зея Арктики и Антаркти-
ки Виктор БОЯРСКИЙ (на 
снимке слева), в прямом 
смысле слова. По словам 
Боярского, большинст-
во членов команды – его 
давнишние друзья, кото-
рые работали на атомных 
ледоколах и действитель-
но хорошо готовят. 

На пресс-конферен-
ции почетный полярник 
отметил, что 90-е годы 
для Арктики выдались не 
слишком удачными: науч-
ная деятельность в этом 

регионе была практиче-
ски свернута.

«Это очень здорово, 
что национальный парк 
«Русская Арктика» после 
долгих попыток все же был 
создан, — считает Виктор 
Боярский. — Еще более 
важно, что планы руковод -
ства НП не ограничивают-
ся простым мониторин-
гом ситуации: в частности, 
идет активное улучшение 
экологического состояния 
островов». 

Д л я  б о л ь ш и н с т в а 
опытных исследовате-
лей, уже не раз ходивших 
в таких плаваниях, при-
сутствие женщин на суд-
не оказалось в новинку. 
Евгений Гришковец, про-
ходивший службу на Ти-
хоокеанском флоте, тоже 
обмолвился, что первый 
раз идет в море на кораб-
ле с представительница-
ми прекрасного пола на 
борту. Впрочем, участни-
ки экспедиции видят в это 
обстоятельстве исключи-
тельно хорошую примету. 

Среднесрочный план 
развития национального 
парка «Русская Арктика» 
планируется подготовить к 
концу 2012 года: в нем бу-
дут установлены приори-
теты развития националь-
ного парка и подведомст-
венного заказника «Земля 
Франца-Иосифа».

Уникальный во всех отношениях
Географы, ботаники, зоологи, экологи, 
историки, полярники и писатель — 
всего 40 человек. Столь разноплановая 
команда собралась для двухнедельной 
научно-исследовательской поездки 
в Арктику. 17 июля от острова Мосеев 
в Соломбале отчалило известное 
судно «Профессор Молчанов». 
Высокоширотная экспедиция 
организована национальным парком 
Архангельской области «Русская Арктика» 
и Фондом защиты дикой природы. 

Мария РОГАТЫХ

журналист

БК
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Технологии

НАПРАВЛЕНИЕ – СЕВЕР
Постановлением Правительства 

РФ в июне были утверждены изме-
нения в программе «Развитие теле-
радиовещания в Российской Феде-
рации на 2009–2015 годы»: по своим 
масштабам, сложности решаемых за-
дач и социальной значимости она, по-
жалуй, не имеет аналогов в стране, да 
и во всем мире. 

По итогам первых двух лет реали-
зации программы начало применения 
нового перспективного стандарта циф-
рового эфирного вещания DVB-T2 на 
территории РФ перенесено с 2015-го 
на 2012 год. Этот стандарт позволя-
ет увеличить количество транслируе-
мых каналов (до двадцати в свобод-
ном доступе) без наращивания частот-
ного ресурса. 

Однако в большинстве регионов 
реализация программы упирается в 
многочисленные трудности  – бюро-
кратические, организационные и тех-
нические. Что в европейской части 
страны, что на Дальнем Востоке воз-
никают схожие проблемы, которые 
благодаря наличию единого центра 
управления проектом – Российской 
телевизионной и радиовещательной 
сети – удается оперативно решать. Но 
есть на карте по-настоящему «медве-
жьи углы», где к объективным трудно-
стям добавляются свои, специфиче-
ские, связанные именно с отдаленно-
стью и труднодоступностью населен-
ных пунктов. Наш регион в этом пла-
не – один из самых «образцово-пока-
зательных».

ДВА СЧАСТЛИВЧИКА В ДЕНЬ
Сложности маршрута специалистов 

Архангельского областного радиоте-
левизионного передающего центра 
(ОРТПЦ) могли бы позавидовать зна-
менитые путешественники-экстре-
малы с телеканалов «Моя планета» и 
даже «Дискавери». Задача была, на 
первый взгляд, пустяковая: как можно 
быстрее объехать несколько населен-
ных пунктов на территории НАО. При-
мечательно, что, собираясь в дорогу, 
инженеры предприятия даже не зна-
ли точной даты своего возвращения в 
Архангельск. Дело в том, что в два из 
тех сел, которые им предстояло посе-
тить, можно добраться только на само-
летах малой авиации, а билеты на них 
уже сейчас раскуплены до конца лета.

– На пути из Нижней Пеши, кото-
рая стала первым пунктом маршру-
та, к примеру, нам чудесным образом 
повезло: совершенно случайно туда 
прилетел самолет санитарной авиа-

ции и смог вывезти нас в Нарьян-Мар, 
– рассказывает инженер-энергетик 
ОРТПЦ Роман ШЕСТАКОВ.

Не менее сложной оказалась зада-
ча добраться из Нарьян-Мара в посе-
лок Индига (к слову, он имеет страте-
гическое значение для развития эконо-
мики региона: в 2015 году здесь дол-
жен появиться завод по сжижению при-
родного газа в рамках проекта «Печо-
ра СПГ», а в перспективе – и глубоко-
водный порт).

– Обычным способом попасть на 
рейсовый самолет Нарьян-Мар – Ин-
дига летом просто невозможно: нуж-
но приходить каждое утро в аэропорт 
и проверять движение очереди. Реаль-
ный шанс улететь имеют только один-
два счастливчика в день, – поделил-
ся своими  впечатлениями инженер-
строитель ОРТПЦ Алексей ЦИЛИ-
ПОТКИН. – К счастью, нам на помощь 
пришло руководство администрации 
НАО, которое смогло договориться с 
авиаторами о выполнении дополни-
тельного рейса. И это самое лучшее 
подтверждение  искренней заинтере-
сованности власти региона в скорей-
шем появлении на территории цифро-
вого эфирного телевидения.

ЛИМИТ ГОСТЕПРИИМСТВА
Экспедиция ощутила на себе и 

еще одну особенность труднодоступ-
ных, а потому  малопосещаемых се-
верных поселков – практически пол-
ное отсутствие «индустрии гостепри-
имства». В четырех из пяти осмотрен-
ных сел нет условий для проживания 
большой группы приезжих специали-
стов. Некое подобие гостиницы име-
ется только в Хонгурее  – центральной 
базе оленеводческого колхоза «Няръ-
яна ты» («Красный олень»). Как и где 
будут размещаться сначала бригада 
строителей из семи-восьми человек, 
а затем бригада монтажников-налад-
чиков от ОРТПЦ – большой вопрос, от-
вет на который всем заинтересован-
ным сторонам придется найти уже в 
ближайшее время, поскольку непо-
средственная реализация проекта 
должна начаться уже в августе.

Кроме того, как показала «разведка 
боем», при отсутствии столовых у при-
езжих работников неминуемо возник-
нут и проблемы с полноценным горя-
чим питанием: продукты и цены на них 
– отдельная тема. По вполне объектив-
ным причинам львиную долю в их роз-
ничных ценах составляют затраты на 

доставку. Как известно, даже в Нарь-
ян-Маре товары первой необходимо-
сти стоят значительно дороже, чем в 
Архангельске, а в тундре цены кажут-
ся вообще заоблачными…

БУДЕМ ЗНАКОМЫ: РИСКИ
Однако даже вышеперечисленные 

«узкие места», выявившиеся по итогам 
экспедиции, кажутся несущественны-
ми по сравнению с тем, в каких усло-
виях подрядной организации придет-
ся проводить строительные и монтаж-
ные работы. На пути следования тех-
ники, которую придется доставлять и 
водным транспортом, практически от-
сутствуют нормальные дороги, множе-
ство ветхих мостов. 

– В селе Нижняя Пеша, в частности, 
условия чрезвычайные: кругом боло-
то, глубина торфа в котором достига-
ет полутора метров. Для подготовки 
площадки и подгона тяжелой строи-
тельной техники необходимо либо сна-
чала сделать основательную отсыпку 
грунта песком, либо перенести рабо-
ты на холодное время года, – считает 
Алексей Цилипоткин. – Мы передали 
полную информацию о всех объектах и 
технических условиях реализации раз-
работчикам проекта, которые должны 
будут оценить все риски и принять ре-
шение о сроках работ.

Впрочем, случаются и счастливые 
совпадения: как оказалось, в тех же 
Нижней Пеше и Индиге в настоящее 
время специалисты компании «Нарь-
ян-Мар-Агропромэнерго» занимаются 
строительством линий электропере-
дач. Инженеры Архангельского ОРТПЦ 
смогли получить предварительное со-
гласие на производство ими подряд-
ных работ по возведению отводов от 
ЛЭП к собственным строящимся объ-
ектам, осталось лишь  уточнить дета-
ли сотрудничества.

– Первая поездка наших специали-
стов по местам строительства будущих 
базовых станций цифрового эфирно-
го телевидения оказалась очень полез-
ной: они смогли собрать исчерпываю-
щую информацию об условиях и осо-
бенностях размещения конкретных объ-
ектов. Другого способа получить такие 
знания просто не существует, – считает 
заместитель директора Архангель-
ского ОРТПЦ Виктор РЮМИН. – Те-
перь за оставшееся до начала строи-
тельных работ время мы сможем внести 
коррективы в проекты, свести к миниму-
му риски и оптимизировать затраты.  

Масс-медиа: НАО ждут новые стандарты вещания

Цифровое телевидение: 
а ну его в болото! 
Для «цифровой революции» 
бездорожье и болота 
тундры не должны 
являться преградами — 
считают специалисты 
Архангельского областного 
радиотелевизионного 
передающего центра. 
Недавно они проехались 
по пяти отдаленным 
поселкам Ненецкого 
автономного округа, 
в которых в ближайшее 
время  планируется монтаж 
приемно-передающего 
оборудования цифрового 
эфирного телевидения. 

Алексей НОВИКОВ

журналист

БК Задачка оказалась такой, что могли бы позавидовать даже знаменитые 
путешественники – герои телеканала «Дискавери». Цифровое 
телевидение предстоит внедрить там, куда даже самолетом можно 
долететь только по счастливой случайности. А самым доступным 
транспортом остается гужевой: новейшие достижения техники 
доставляются в села такими вот лошадками. 

Из блога 
Евгения Гришковца: 

Первый раз в жизни пишу с бор-
та корабля из открытого моря. Вчера 
вечером вышли из Архангельска… 
Черт возьми! Как это буднично и про-
сто звучит — «вышли из Архангель-
ска». И в то же время сколько в этом 
чудесного, для кого-то несбыточно-
го, а для кого-то — невероятно экзо-
тичного. Это те самые широты, кото-
рые будоражили воображение тех, 
кто в свое время читал или смотрел фильм «Два капитана», 
тех, кто хоть что-нибудь читал об отчаянных и тем странных 
покорителях северных морей. Странных, потому что поко-
рять северные моря — все-таки странное желание. Так мно-
го южных морей, а они почему-то рвались на север… 

Вот и мы в июле вышли из Архангельска и отправились 
в сторону льдов. Кто такие мы? Пока могу сказать только 
то, что если какие-то люди решили в июле пойти на кораб-
ле на север и приложили к этому разные, но немалые уси-
лия, то мы уже точно чем-то объединены. 

Наш выход в море был чертовски будничным. Неухожен-
ный порт, кругом какие-то руины некогда наполненных значе-
нием и смыслом портовых построек, ужасная дорога, которая 
вела к причалу… Наш корабль долго заправляли соляркой из 
большой автоцистерны. Ничего торжественного, значитель-
ного не происходило. Никто никого не провожал, не обнимал-
ся напоследок, никто не махал нам вслед платочком, не было 
оркестра… Все было как-то по-деловому, буднично и спокойно. 
А мы, те, кто выходил на «Профессоре Молчанове» в первый 
раз, тщательно старались прочувствовать и наполнить впечат-
лениями сам этот момент, когда швартовые канаты принима-
ются на борт и корабль медленно отходит от причала.

И все же выход из Архангельска — это очень красиво!!! 
Северная Двина в этом месте настолько велика, что рекой 
ее трудно назвать. Да и сам путь из Северной Двины в сто-
рону Белого моря — это путь, который проделали многие и 
многие настоящие, а то и великие мореходы. Трудно даже 
представить себе, сколько людей, кораблей и событий ви-
дели архангельские берега.

Мы медленно шли вдоль городского берега. Немного-
численные люди, отдыхающие вечером на берегу, махали 
нам руками. Мы махали им. Кто-то беспрерывно щелкал фо-
тоаппаратом, кто-то не отрывался от мобильного телефона, 
зная, что вот-вот связь прервется и ее до возвращения не 
будет. Я и сам делал «крайние» звонки и отправлял СМС.

Солнце село, а темно не становилось. Тут я вспомнил, 
что мы все-таки действительно на севере. И что сейчас в 
этих местах темно попросту не бывает. 
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ОВЕН. Вас ожида-
ет успешная неделя. 
Вы на ходитесь в 

прекрасной форме и у вас 
все получается. Среди кол-
лег вам просто нет равных. 
Только постарайтесь спо-
койно объяснять суть дела, 
иначе ваши идеи так и не 
найдут воплощения до тех 
пор, пока кто-то более рас-
торопный не воспользуется 
ими и не присвоит чужие 
лавры себе. Не стесняйтесь 
и смело просите помощи у 
своего наставника – он не 
откажет.

ТЕЛЕЦ. В ближай-
шую неделю вам 
предстоят неожи-

данные встречи и новые зна-
комства. Однако будьте бди-
тельны и разборчивы в вы-
боре своего окружения. Не 
упустите своего шанса: 
судьба может преподнести 
подарок, и среди новых зна-
комых вы сможете обрести 
единомышленников и осу-
ществить с их помощью 
ваши планы и мечты. 

БЛИЗНЕЦЫ. Вам 
стоит хотя бы раз в 
жизни изменить сво-

ему принципу «живем сего-
дняшним днем» и задумать-
ся немного о будущем. Воз-
можно, тем, кто уже заси-
делся на одном месте, сто-
ит поискать новую и более 

перспективную работу. Вы 
обладаете большим потен-
циалом, а вот упорства и 
трудолюбия вам не помеша-
ло бы позаимствовать у дру-
гих знаков. Не упустите воз-
можностей, которых больше 
может не представиться.

РАК. Ваши опти-
мизм и творческая 
энергия будут спо-

собствовать легкому обще-
нию с людьми, обмену идея-
ми с коллегами и деловыми 
партнерами. Вы сможете 
расширить круг знакомств, а 
возможно, и приобрести по-
лезные контакты за рубежом. 
Если есть необходимость в 
решении каких-то юридиче-
ских вопросов или заключе-
нии сделок, предстоящая 
неделя – самое подходящее 
для этого время.

ЛЕВ. Следующая 
неделя заставит вас  
сконцентрироваться 

перед началом нового жиз-
ненного этапа. Поэтому си-
туация может потребовать 
от вас самопожертвования, 
работы над собой, своими 
мыслями и поступками. Воз-
можно, какой-нибудь покро-
витель или тайный враг из-
менит ход событий, внеся 
своими действиями коррек-
тивы в ваши планы. Поэтому 
будьте осторожны и поста-
райтесь использовать весь 
накопленный опыт, чтобы 
эти коррективы не стали 
причиной депрессии.

ДЕВА. Предстоя-
щая неделя не обе-
щает никаких серь-

езных перемен. Не исключе-
но, что на работе вам пору-
чат довольно рутинные дела, 
которые вам совсем не по 
душе. Не стоит отчаиваться, 
постарайтесь выполнить все 
аккуратно и безукоризнен-

но. Возможно, более твор-
ческий подход к выполне-
нию поставленной перед 
вами задачи сделает весь 
процесс не таким скучным и 
принесет положительные 
эмоции.

ВЕСЫ. Давление 
со стороны коллег 
или начальства не 

будет продолжаться долго. 
Проявив свою дипломатич-
ность и сдержанность, вы 
довольно быстро возьмете 
ситуацию под свой контроль. 
На работе придется заме-
нить кого-то из сослуживцев 
или взять на себя исполне-
ние чужих обязанностей. Но 
не отказывайтесь от возло-
женной на вас ответствен-
ности – начальство оценит 
вас по заслугам и наконец-
то прибавит зарплату.

СКОРПИОН. Сле-
дующая неделя бла-
гоприятствует в во-

площении в жизнь давно вы-
нашиваемых вами планов. 
Обсудив детали с коллегами 
и друзьями, вы получите ог-
ромную поддержку в их лице, 
что позволит добиться хоро-
ших результатов в чрезвы-
чайно короткие сроки. Не 
исключено, что вам придет-
ся вложить немало финан-
совых средств, однако не 
жалейте об этом.

СТРЕЛЕЦ. Миро-
любивый характер 
позволяет вам легко 

сходиться с людьми и на-
чальством. К сожалению, не-
доброжелатели могут вос-
пользоваться вашей добро-
той, общительностью и 
представить ваши слова или 
поступки в невыгодном све-
те. На этой неделе вас ожи-
дают финансовые потери, 
поэтому отложите намечав-
шуюся вечеринку на более 
поздний срок.

КОЗЕРОГ.  Вам не-
обходимо взять не-
дельку отдыха и от-

правиться за город. Свежий 
воздух и великолепная при-
рода помогут оторваться от 
тяжелых трудовых будней. 
Совсем не обязательно 
брать с собой друзей или 
родственников. Сейчас как 
раз тот период, когда вам 
просто необходимо побыть 
в одиночестве, набраться 
новых сил, чтобы по возвра-
щении вы стали источником 
бодрости и новых интерес-
ных идей.

ВОДОЛЕЙ. Вы об-
ладаете превосход-
ным даром убежде-

ния, и это сыграет вам на 
руку. На предстоящей неде-
ле вас ожидает много встреч 
с новыми деловыми партне-
рами. Постараться убедить 
их подписать выгодные кон-
тракты и воспользоваться 
продукцией именно вашей 
компании – под силу только 
вам. Проявите максимум вы-
держки и терпения – и все 
новые контрак ты буду т 
вашими.

РЫБЫ. Для вас, 
вероятно, эта неде-
ля будет не самой 

удачной. На работе могут 
возникнуть проблемы с на-
чальством, дома вы столкне-
тесь с непониманием со сто-
роны близких, поведение ко-
торых вас будет просто раз-
дражать. Но не поддавай-
тесь отчаянию и унынию. 
Черная полоса в вашей жиз-
ни обязательно сменится на 
белую. Начальство даст вам 
отпуск, домашние будут пры-
гать от радости, узнав, что 
вы собираетесь его провес-
ти с семьей где-то в теплых 
краях, а сами вы будете «на 
седьмом небе» от счастья.

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 23.07–29.07
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К СВЕДЕНИЮ:
Сообщаем, что следующий 

номер еженедельника 
«Бизнес-класс» 

выйдет 6 августа.
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